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Оторваться от инфляции
В Абакане вырастет стоимость  
проезда в маршрутках

С 1 ДЕКАБРЯ билет будет стоить 21 руб ль вместо нынешних 18. В администрации города сооб‑
щают, что решение было непростым. Проезд в Абакане — один из самых дешевых в Сибири, но 
накопленная за последние несколько лет в сфере транспортных услуг инфляция не оставила 
выбора. При этом сохраняются все льготы. Сами владельцы маршруток хотели гораздо больше‑
го повышения, ссылаясь на подорожавшее топливо.

Миллиарды на километры
В этом году Иркутская область потратила 
на ремонт дорог более 12 миллиардов рублей 

ИНФРАСТРУКТУРА

 ! Ольга Ануфриева, Иркутск

В Иркутской области завершился ак‑
тивный сезон дорожных работ. Под‑
рядчики провели его без срывов, кон‑
тракты исполнили вовремя.

— В этом году мы ввели 52 участка 
на дорогах областного значения. 
В общей сложности в нормативное 
состояние привели более 300 кило‑
метров трасс, — подчеркнул министр 
транспорта и дорожного хозяйства 
Иркутской области Максим Лобанов.

Пожалуй, главным дорожным со‑
бытием этого года стало завершение 
реконструкции Голоустненского 
тракта. Укладка асфальта здесь нача‑
лась в 2016 году, в 2022 году были 

ликвидированы все гравийные раз‑
рывы. Последним участком, который 
получил твердое покрытие, стал от‑
резок с 98‑го по 114‑й километр. Кро‑
ме асфальта, на тракте появились но‑
вые мосты, водопропускные трубы, 
были обустроены обочины, поставле‑
ны новые дорожные знаки. В населен‑
ных пунктах рабочие сделали съезды 
к домам, тротуары.

В общей сложности на ремонт до‑
роги было потрачено 3,5 миллиарда 
руб лей. Теперь, ожидают местные жи‑
тели, Большое Голоустное станет но‑
вым центром притяжения туристов 
на Байкал — прежде грунтовая дорога 
отпугивала немало желающих.

— В этом году мы начали ремонт 
дороги Черемхово — Голуметь — Онот‑
на участке с 33‑го по 43‑й километр  — 
между деревней Ныгда Аларского 
района и селом Нижняя Иреть Че‑
ремховского. Все основные работы на 
нем практически завершены. Почти 

завершено строительство десятики‑
лометрового участка дороги Куту‑
лик — Бахтай — Хадахан, продолжается 
капремонт дорог Кутулик — Аларь — 
Ныгда и Кутулик — Головинская. В це‑
лом ремонт по всем показателям за‑
вершается успешно, — перечисляет 
директор ОГКУ «Дирекция по строи‑
тельству и эксплуатации автомобиль‑
ных дорог Иркутской области» Юлия 
Гордина.

Тем временем Иркутская область 
уже готовится к следующему дорож‑
ному сезону. В 2023 году планируется 
привести в нормативное состояние 
386,3 тысячи километров дорог. Из 
федерального, областного и местного 
бюджетов на это направят 19,5 мил‑
лиарда руб лей. Сейчас идет заключе‑
ние контрактов с подрядчиками на 

проведение работ. Уже подписаны до‑
кументы на ремонт двух проблемных 
участков автодороги Тайшет — Чуна — 
Братск с  11‑го по 31‑й километр 
в Тайшетском и с 70‑го по 82‑й кило‑
метр в Чунском районах: на них уло‑
жат асфальтобетонное покрытие. На 
подходе документы для ремонта трех 
аварийных мостов на этой же трассе. 
Общая стоимость работ — более 
800 миллионов руб лей. Напомним, 
что трасса Тайшет — Чуна — Братск 
входит в опорную сеть дорог РФ. Сей‑
час она частично гравийная, на мно‑
гих участках — в ненадлежащем со‑
стоянии. Наряду с  проблемными 
участками по другим направлениям 
дорога вошла в пятилетний план ре‑
ализации национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» 
(БКД) в Приангарье.

За пять лет в Иркутской области 
в нормативное состояние должны 
привести 85 процентов дорог общего 

пользования, которые входят в опор‑
ную сеть России. В 2022 году в рам‑
ках нацпроекта из федерального и об‑
ластного бюджетов на это выделено 
12,2 миллиарда руб лей, вместе с об‑
ластными программами — более 
19 миллиардов руб лей. И сопостави‑
мые суммы планируется выделять 
в дальнейшем. Соответствующий ме‑
морандум недавно подписали губер‑
натор региона Игорь Кобзев и глава 
Росавтодора Роман Новиков. Сейчас 
в нормативном состоянии в регионе 
находится более 60 процентов авто‑
дорог.

— Коллеги подтвердили, что феде‑
ральное финансирование по нацио‑
нальному проекту «Безопасные каче‑
ственные дороги» для Иркутской об‑
ласти останется на прежнем уровне. 
В следующем году, как и в этом, это 
пять миллиардов руб лей. Иркутская 
область также сохранит финансиро‑
вание, таким образом общая сумма, 
вместе с областными и муниципаль‑
ными средствами, составит 12 мил‑
лиардов руб лей. Это позволит не сни‑
жать темпы достижения поставлен‑
ных показателей, — сказал губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев.

В общей сложности в 2022 году 
в  рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» 
в нормативное состояние приводят 
365,1 километра автотрасс региона, 
из них 308,8 километра расположено 
на региональных дорогах, 56,3 кило‑
метра — на местных. Работы провели 
на 135 объектах, из них 108 введут 
в эксплуатацию в этом году, осталь‑
ные участки дорог и мосты являются 
переходящими на следующие годы.

Губернатор Иркутской области Игорь 
Кобзев держит под контролем ремонт 
дорог.
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Список расширили
ЭКОЛОГИЯ

В красноярский план мероприя‑
тий по снижению выбросов доба‑
вились новые предприятия.

Корректировка плана была 
проведена по настоянию Гене‑
ральной прокуратуры РФ. Изна‑
чально в нем в качестве предпри‑
ятий, оказывающих серьезное 
негативное влияние на атмосфер‑
ный воздух в городе, значились 
Красноярский алюминиевый за‑
вод, Сибирская генерирующая 
компания и «Красноярский це‑
мент». Теперь в этот список до‑
бавлены еще и завод синтетиче‑
ского каучука, «Красцветмет», 
электровагоноремонтный и 
литейно‑ прессовый заводы, 
АО «Сибагропромстрой» и Крас‑
ноярский металлургический за‑
вод.

Для всех этих компаний уста‑
новлены квоты промышленных 
выбросов, в соответствии с кото‑
рыми разработаны планы меро‑
приятий по снижению нагрузки 
на атмосферный воздух.

— Финансирование комплекс‑
ного плана составляет 59,4 мил‑
лиарда руб лей. Большую часть 
средств направят промышленные 
предприятия. Также деньги выде‑
лят из федерального и краевого 
бюджетов. К 2026 году совокуп‑
ный объем выбросов будет сни‑
жен не менее чем на 22 процен‑
та, — говорит министр экологии 
и рационального природопользо‑
вания Красноярского края Павел 
Борзых.

Василий Пивоваров, 
Красноярск

Лицом к ФАПу 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Туву ждет масштабная модерни‑
зация первичного звена медици‑
ны. В будущем году на эти цели 
потратят почти 250 миллионов 
руб лей. В основном это средства 
федерального бюджета, выде‑
ленные для республики по спе‑
циальной программе. В  Туве 
п л а н и р у е тс я  п о с т р о и т ь 
фельдшерско‑ акушерские пун‑
кты в селах Чаа‑ Суур, Шивилиг, 
Белдир‑ Арыг, Сыстыг‑ Хем и Ко‑
четово. В селе Морен будет по‑
строена врачебная амбулатория.

На приобретение автотранс‑
порта для медицинских органи‑
заций первичного звена запла‑
нировано 14 миллионов руб лей. 
Автомашинами обеспечат боль‑
ницы Бай‑ Тайгинского, Каа‑ 

Хемского, Кызылского, Тес‑ 
Хемского, Эрзинского районов, 
Дзун‑ Хемчикский и  Улуг‑ 
Хемский межмуниципальные 
медицинские центры, а также 
врачей общей практики в селах 
Ишкин и Алдан‑ Маадыр.

Более 168,6 миллиона пойдет 
на оснащение и переоснащение 
медицинской техникой. На эти 
средства будет приобретено 
86 единиц оборудования для ме‑
дицинских учреждений муници‑
пального и республиканского 
уровня.

— Цель программы — повы‑
сить доступность медицинской 
помощи для всех групп населе‑
ния по месту жительства, — гово‑
рят в минздраве РТ.

Дмитрий Бурятин, 
Кызыл

Требуются режиссеры  
ПРОГРАММА

В Красноярском крае кинемато‑
графисты получат господдержку. 
Киностудии смогут рассчиты‑
вать на бюджетные субсидии — 
предполагается, что это привле‑
чет в регион кинокомпании, про‑
дюсеров и режиссеров. 

В Красноярске создадут посто‑
янно действующую кинокомис‑
сию, которая займется вопроса‑
ми привлечения организаций 
к производству фильмов и отбо‑
ром заявок на господдержку. 
Этот шаг не является местным 
ноу‑хау, такие комиссии работа‑
ют уже в 26 регионах страны.

В Красноярском крае ежегод‑
но станут снимать кинолето‑
пись — видеохронику наиболее 
значимых событий из его жизни. 
Автором станет краевое учрежде‑
ние «Енисей кино». Также зако‑
нопроект вводит норму о произ‑
водстве и кинопрокате регуляр‑
ного киножурнала «Енисейский 
меридиан».

Третье важное направление 
законопроекта — стимулирова‑
ние кинокомпаний, которые го‑
товы снимать фильмы на терри‑
тории края. Ожидается, что часть 
их затрат (от 20 до 50 процентов) 
на производство кинокартин бу‑
дет субсидироваться из краевого 
бюджета.

— В документе предусмотре‑
на возможность предоставле‑
ния субсидий автономным не‑
коммерческим организациям 
на производство фильмов, по‑
священных выдающимся деяте‑
лям края, значимым событиям, 
произошедшим в регионе, юби‑
лейным датам. У нас, к примеру, 
появится возможность достой‑
но подготовиться к столетию 
нашего великого земляка, писа‑
теля Виктора Петровича Аста‑
фьева. Это будет совсем скоро, 
в 2024 году, — уточняет депутат 
краевого Заксобрания Вера 
Оськина.

Иван Васильев, 
Красноярск

За пять лет в нормативное состояние
должны привести 85 процентов дорог
общего пользования

  " СПРА ВК А

Согласно данным о состоянии 
окружающей среды, в 2021 го
ду в Красноярске среднего
довые концентрации загряз
няющих веществ превысили 
гигиенический норматив 
в 1,08 раза. Самая сложная 
ситуация — по диоксиду азота 
(1,28 ПДК), бензопирену 
(4,5 ПДК) и формальдегиду 
(6,40 ПДК).

  " КС ТАТИ

В опорную сеть России в Иркут
ской области входит 3,9 тысячи 
километров дорог. Из них регио
нального значения — 2,2 тысячи ки
лометра.
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